

Berliner Tageblatt.

Politische Tagesübersicht.

Die Gröndung der Nord-Pazific-Bahn.

Die Nord-Pazific-Bahn ist, wie ein Telegramm aus New-York meldet, gestern unter Theilnahme der dazu geladenen deutschen Gäste feierlich eröffnet worden.

Wir sind in der Lage, aus der Rede, mit welcher der Präsident der Gesellschaft und einflussreiche Schöpfer des Unternehmens, Herr Henry Willard, die Feier einleitete, das Folgende mitzutheilen:

Es ist mir eine angenehme Pflicht und eine wahrhaft große Freude, dieser ausgezeichneten Versammlung bei dieser denkwürdigen Gelegenheit und in mitten einer so merkwürdigen Umgebung ein herzlich Willkommen zu entrichten.

Die Nord-Pazific-Bahn ist, wie ein Telegramm aus New-York meldet, gestern unter Theilnahme der dazu geladenen deutschen Gäste feierlich eröffnet worden.

Wir sind in der Lage, aus der Rede, mit welcher der Präsident der Gesellschaft und einflussreiche Schöpfer des Unternehmens, Herr Henry Willard, die Feier einleitete, das Folgende mitzutheilen:

Systemische Wanderungen durch die Welker Ausstellung.

Von Prof. Dr. H. Fiedl.

Unter den Unzulänglichkeiten, welche der Beruf der arbeitenden Klasse der Bevölkerung häufig mit sich führt, spielen, wie bekannt, die Verwundungen und Entzündungen durch schlagende Wetter im Kohlenbergwerkbetrieb eine hervorragende Rolle, und die häufige Wiederkehr solcher Verwundungen, welchen fast immer eine größere Anzahl von Arbeitern gleichzeitig zum Opfer fällt, berechtigt den Vorgesetzten, ob nicht gegen das Auftreten des Uebels oder wenigstens gegen die mit letzterem verbundene Gefahr geeignete Schutzvorrichtungen zu treffen seien.

Es ist mir eine angenehme Pflicht und eine wahrhaft große Freude, dieser ausgezeichneten Versammlung bei dieser denkwürdigen Gelegenheit und in mitten einer so merkwürdigen Umgebung ein herzlich Willkommen zu entrichten.

Die Nord-Pazific-Bahn ist, wie ein Telegramm aus New-York meldet, gestern unter Theilnahme der dazu geladenen deutschen Gäste feierlich eröffnet worden.

Wir sind in der Lage, aus der Rede, mit welcher der Präsident der Gesellschaft und einflussreiche Schöpfer des Unternehmens, Herr Henry Willard, die Feier einleitete, das Folgende mitzutheilen:

Systemische Wanderungen durch die Welker Ausstellung.

Von Prof. Dr. H. Fiedl.

Unter den Unzulänglichkeiten, welche der Beruf der arbeitenden Klasse der Bevölkerung häufig mit sich führt, spielen, wie bekannt, die Verwundungen und Entzündungen durch schlagende Wetter im Kohlenbergwerkbetrieb eine hervorragende Rolle, und die häufige Wiederkehr solcher Verwundungen, welchen fast immer eine größere Anzahl von Arbeitern gleichzeitig zum Opfer fällt, berechtigt den Vorgesetzten, ob nicht gegen das Auftreten des Uebels oder wenigstens gegen die mit letzterem verbundene Gefahr geeignete Schutzvorrichtungen zu treffen seien.

nicht nur jenseits, sondern auch diesseits des atlantischen Ozeans einen nachhaltigen Eindruck machen, und fänden wie drüben wird man in den Wunsch einstimmen, daß das so mühsam begonnene, mit so viel Energie zu einem glanzvollen Ende geführte Unternehmen, welches ein hochwürdiges Glied in dem Gürtel der Weltstraßen zu bilden bestimmt ist, blühe und gedeihe; weingleich man andererseits sich nicht verheißt, daß das Unternehmen, welches auf dem internationalen Gebirge neuerdings den Altien der Gesellschaft entgegengebracht wurde, zu einigen Zweifeln berechtigt, ob sich alle die hochliegenden Hoffnungen, welche sich an das Unternehmen knüpfen, ohne Weiteres erfüllen werden.

* Der fürzlich in einem Leitartikel unseres Blattes vertretene Standpunkt, betreffend die Bildung einer Wirtschaftsgemeinschaft zwischen Deutschland und Oesterreich-Ungarn, findet in dem genannten Nachbarrreiche weiteren Kreisen sympathisch zu sein. So geht aus ausser Zweifel ein im Selbstvertrage des Verfassers erschienenen Schreiben von Julius Deides zu, worin ein Handelsvertrag (Zollvertrag) zwischen Deutschland und Oesterreich-Ungarn, welcher die Eigenthümlichkeit des Handels und der Industrie beider Länder eingehend berücksichtigt, als die beste Garantie für die Zukunft Oesterreichs und das östliche Deutschlands bezeichnet wird.

* Mit der Korrektur der Unterwerfung hat Bremen thatsächlich vor wenigen Tagen den Antrag machen lassen. Es handelt sich zunächst um Erhebung des Stromes und Befreiung der sogenannten „langen Buch“ — eine Arbeit, die mehrere Jahre in Anspruch nehmen wird. Ist diese vollendet, dann werden vornehmlich die anderen schiefen Stellen des Stroms in Angriff genommen werden.

* Aus einer Quelle, die wir für zuverlässig halten müssen, geht uns die Nachricht zu, Contre-Admiral Pionis, der Direktor der Admiralität, habe einen dreimonatlichen Urlaub genommen. Da der Admiral erst vor einigen von seinem reglementarischen Urlaub zurückgekehrt war, würde man um so mehr Grund haben, den normalen Urlaub für den Verläufer der beschrifteten Demission anzunehmen. Die Nachricht kommt uns so überraschend, als man bisher annahm, Admiral Pionis, der keine unserer beiden Flotten anführte, die Nachricht kommt uns so überraschend, als man bisher annahm, Admiral Pionis, der keine unserer beiden Flotten anführte, die Nachricht kommt uns so überraschend, als man bisher annahm, Admiral Pionis, der keine unserer beiden Flotten anführte.

Von diesem Standpunkt aus haben wir, B. die sehr werthvollen Modelle und Zeichnungen aus der Gantzenhals-Bauhall zur Unvollständigkeit des Schutzes, hinsichtlich von dem thier. Oberbau zu Gunsten, die von Professor Dr. Freitag in Bonn angefertigten Bandtafel, betreffend eine Verhütung der Abkühlung des Raumes von Röhren, die Modelle der Rauch- und Gasabführung auf der Emmer Hütte, ausgefertigt von der Gesellschaft des Emmer Blei- und Silberwerkes, wie endlich die Zeichnungen und Beschreibungen der in der Hütte von Wilhelm Gille zu Oberhausen getroffenen Vorrichtungen gegen Rauch und schädliche Gase, sowie auch das Modell eines Zündens mit Vorrichtung zur Abführung der schädlichen Gase und Dämpfe, ausgefertigt von dem Georg v. Gieselerischen Erben in Hildesheim, zu beurtheilen.

Was außerordentlich reichhaltig sind in Modellen und Zeichnungen die Vorrichtungsmittel gegen äußere Verletzungen der Arbeiter in ihrem Bereiche in der Ausstellung vertreten.

In allgemeinem kommt es hierbei darauf an, entweder die Apparate, Maschinen, welche zur Bearbeitung, Fortleitung oder zum Transporte der Arbeitsmaterialien dienen, benutzbar zu konstruieren, daß während ihrer Thätigkeit eine Gefahr für die sie bedienenden Arbeiter thutlich ausgeschlossen bleibt, oder die Anlage der Fabrik oder Werkstätte so zu treffen, daß bei eintretender Gefahr der Arbeiter rechtzeitig gewarnt und zur Befreiung der letzteren oder zum Verlassen des Arbeitsraums zu rechter Zeit veranlaßt wird.